
- 1 - 

令和６年 志布志市教育委員会第８回定例会 議事録 

   

１ 開 催 日 時  令和６年８月27日（火） 

          開会 午前９時30分  閉会 午前11時57分 

 

２ 場   所  志布志市役所 本庁５階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育長 福田 裕生 

          委 員 松原 治美     委 員 島津 陽亮 

          委 員 津町千代子     委 員 益田 裕子 

 

４ 出席した職員  教育総務課長 児玉 雅史  学校教育課長 淀  修司 

          生涯学習課長 江川 一正  学校教育課参事 前畑 あさよ 

          学校給食センターグループリーダー 田之口 俊博 総務施設グループリーダー 橋本 淳二 

          総務課行政グループリーダー 下出 克也 

 

５ 欠 席 委 員  なし 

 

６ 会順及び結果 

 ⑴ 開 会 

 ⑵ 前回議事録の承認 

   令和６年教育委員会第７回定例会議事録 【承認】 

 ⑶ 教育長の報告 

   報告第34号 専決の報告について（就学すべき学校の指定） 

   報告第35号 専決の報告について（JAそお鹿児島「柔道教室」の後援） 

   報告第36号 専決の報告について（令和６年度曽於地区ふるさとを興す組織・

教育・食料環境大会及び曽於地区ふるさとを興す保健・福祉学習

大会の共催） 

   報告第37号 専決の報告について（KFA 第36回鹿児島県Ｕ－15サッカー選手

権大会の後援） 

   報告第38号 臨時代理の報告について（令和６年度一般会計補正予算（第４

号）に関する意見の申出について） 

 ⑷ 議 事 

   議案第24号 志布志市教育委員会外部評価委員会点検・評価報告について【可

決】 

 ⑸ 委員から提出された動議の討論等 【なし】 
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 ⑹ 報告及び協議 

  ア いじめ・不登校について 

  イ 志の姿・ホットな話題について 

  ウ 志布志市多様な学びの場の在り方検討委員会について 

  エ 行政組織機構の見直しについて 

  オ 人事案件について 

  カ 伊﨑田小学校敷地への中学校移設に係る要望書回答に対する再要望について 

 ⑺ その他（連絡・報告） 

 ⑻ 閉 会 
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◇ 議 事 の 要 旨 

１ 開 会（午前９時30分） 

 教 育 長  ＜挨拶＞ 

  ただ今から、令和６年教育委員会第８回定例会を開会いたします。 

  全員出席であります。これから本日の会議を開きます。 

  本日の議事とその順序は、お手元に配布してあります差替え後の会順に基づき進

めてまいりますので、御了承ください。 

 

２ 前回議事録の承認（午前９時30分） 

 教 育 長 

  まず、令和６年教育委員会第７回定例会議事録の承認でございます。事務局の方

で委員の方々に回覧いただいたと思います。議事録に御異議ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  御異議なければ承認といたしますので、議事録の署名をお願いいたします。 

 ＜令和６年教育委員会第７回定例会の議事録承認は、委員全員承認により署名＞ 

 

３ 会議の公開等（午前９時32分） 

 教 育 長 

  次に、会議の公開等について、お諮りいたします。 

  報告第34号、会順６報告及び協議の⑴は、個人情報を扱う案件でありますので、

これを非公開としたいと思います。また、公開用資料の調製については、教育長に

一任をお願いします。御異議ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  異議なしと認めます。 

 

４ 教育長の報告（午前９時33分） 

 教 育 長 

  それでは、教育長の報告でございます。本日の報告は５件です。 

  それでは、「報告第34号 専決の報告について（就学すべき学校の指定）」、事

務局の報告を求めます。 

 教育総務課長 
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  ＜資料に基づき説明：転居に関する理由等で変更する児童生徒の保護者から申請

があり、許可した案件２件を報告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 

 教 育 長 

  それでは次に、「報告第35号 専決の報告について（JAそお鹿児島「柔道教室」

の後援）」、事務局の報告を求めます。 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第36号 専決の報告について（令和６年度曽於地区ふるさとを興す

組織・教育・食料環境大会及び曽於地区ふるさとを興す保健・福祉学習大会の共

催）」、事務局の報告を求めます。 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 益 田 委 員  

  講演内容が未定となっていますが、その後決定したのでしょうか。 

 生涯学習課長 

  講演内容については、承認後に確認をしたところ、⑶の講演は「予防に勝る治療

なし」という演題となっております。次に、⑸の演題は「認知症について（仮

称）」となっていますが、「認知症についての基本的な理解と地域で私たちにできる

こと」という演題です。次の⑹の演題は、「組織が笑顔で楽しくなるために」とい

う演題になっているようでございます。よろしくお願いします。 

 教 育 長 

  ほかに質疑はありませんか。 

 教 育 委 員  
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  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第37号 専決の報告について（KFA 第36回鹿児島県Ｕ－15サッカー

選手権大会の後援）」、事務局の報告を求めます。 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  それでは次に、「報告第38号 臨時代理の報告について（令和６年度一般会計補

正予算（第４号）に関する意見の申出）」、事務局の報告を求めます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 松 原 委 員 

  発泡ウレタンの剝落は想定できなかったのでしょうか。専門の事業者が施工して

いるのであれば、工事に瑕疵がある可能性はないのでしょうか。 

 生涯学習課長 

  この件につきましては、設計事業者、施工事業者を含め、３、４回協議しました。 

  梁の部分の発泡ウレタンが剥落するということが予想できたのか、予想できなか

ったのか。また、施工の状態と施工する際の状況等も全て確認しました。 

  発泡ウレタンが剥落した梁に軽量モルタルが上塗りで施工されていましたが、事

前にお渡しした体育館建設時の設計書におきましても、この軽量モルタルの塗装を

確認することが出来ませんでした。 

  これらを踏まえまして、設計事業者、施工事業者も今回の剥落を予想できなかっ

たと判断しまして、瑕疵ではなく、予想できない事象ということで、市が費用を負
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担し、改修するという判断に至ったところです。 

 教 育 長 

  ほかに質疑はありませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 

５ 議事（午前９時53分） 

 教 育 長 

  それでは、次に議事に入ります。 

  「議案第24号 志布志市教育委員会外部評価委員会点検・評価報告について」を

議題といたします。 

  詳細につきましては、事務局に説明させます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明：令和５年度の教育委員会の権限に属する事務の管理及び執

行の状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成したので、

議会に提出するとともに、公表するため、教育委員会の議決を経る必要がある件

及び所管の事業について説明＞ 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明：所管の事業について説明＞ 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明：所管の事業について説明＞ 

 教 育 長 

  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  なければ、これで質疑を終わります。 

 教 育 長 

  これから討論を行います。討論はありませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  討論なしと認めます。これで討論を終結します。 
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 教 育 長 

  これから採決します。採決の方法については、志布志市教育委員会の行政組織等

に関する規則第12条第２項で順次各委員の賛否の意見を求めて行うように規定がな

されております。 

  お諮りします。「議案第24号」は、原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

 教 育 委 員  

  異議なしの声あり。 

 教 育 長 

  異議なしと認め、「議案第24号」は、原案のとおり可決することに決定しました。 

  字句の整理等が必要な部分につきましては、事務局で調整をさせていただきます

ので、よろしくお願いします。 

 

６ 委員から提出された動議の討論等（午前10時27分） 

 教 育 長 

  次に、委員からの「動議の討論等」はございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 

７ 報告及び協議（午前10時27分） 

 ⑴ いじめ・不登校について 

 教 育 長 

  それでは、次に報告及び協議に入ります。まず、「いじめ・不登校について」、

事務局の説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 

 ⑵ 志の姿・ホットな話題について 

 教 育 長 

  それでは、次に「志の姿・ホットな話題について」事務局の説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 
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  ８ページの伊﨑田中学校をお開きください。今回、拉致問題に関する中学生サミ

ットが東京で開催され、３年生の生徒が鹿児島県代表として、このサミットに出席

をしました。黒木教頭と共に参加したところですが、内容等については読んでいた

だきたいと思います。私もこのときに東京出張がありまして、どこかの時間帯で会

場に行こうと思っていました。黒木教頭と連絡を取り合いながら行動していました

が、事前に登録した人しか会場には入れないという厳しい制限の下で開催されてお

りましたので、残念ながら会場に入ることはできませんでした。黒木教頭からは随

時写真を送っていただきました。参加した生徒も黒木教頭も非常に貴重な機会を得

ることができたと思います。この件については、県人権同和教育課の配慮をいただ

いたところです。推薦等については、生涯学習課の山端指導主事がいろいろな手続

をしました。県への報告も含めて、山端指導主事とも連携を取っていきたいと思い

ます。 

  何か質問等ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 ⑶ 志布志市多様な学びの場の在り方検討委員会について 

 教 育 長 

  それでは、次に「志布志市多様な学びの場の在り方検討委員会について」事務局

の説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  何か質問等ございませんか。 

 松 原 委 員 

  ７月31日に市町村教育委員会委員研修会が開催されましたので、報告します。当

日は県教育長の挨拶の後、教職員課から教員確保に向けて様々な施策を講じている

が厳しいとの話があり、義務教育課から学力向上・情報化や県立いろは中学校につ

いての説明がありました。県教育委員会委員の原之園さんから委員としての活動や

取組について報告があり、私たちも志布志市も同じような活動や取組をしていると

思いました。不登校対策についても協議しました。市町村の取組状況について事前

アンケートがあり、前畑指導主事からいただいた上でグループ討議に臨みましたが、

私が意見を言う場はありませんでした。 

  アンケート結果からは先進的な取組をしている市町村はなかったと思いますが、

本市はこのように在り方検討委員会を設置して取り組んでいるので、学びの多様化

が充実し、学校ができたらいいなと思います。校長、教頭、複数の先生がいて、一
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つの公的な学校を作るということは、相当深い意味があると思います。現在、不登

校になっている子供たちが転校して、そこの学校に行くことが出来ることもあるだ

ろうし、自分は何で学校行けないのかも分からない状況に追い込まれてる子供たち

が専門の先生方と接することによって、元の学校に戻らなくても、この学校で卒業

もできる、不登校生自身を変えることも出来るのではと思っています。今後、学び

の多様化学校の設置に向けて取り組んで行ってほしいと思いますが、私も一緒にな

って取り組みたいと思いますし、本当に１日でも早く形になったらいいなと思いま

す。 

 教 育 長 

  学びの多様化学校の設置に向けた動きについては、昨年度から県の指導監、県教

育長とも、お話をさせていただきながら、その必要性について、そして、本市がこ

のような形で取組を進めている中にあって、県としても、是非どこかに設置してほ

しいという意向を聞かせていただきました。私は、本市は下準備ができていると思

っていますが、応援してくださいますかという話までしています。今後、本市の学

びの多様化教室松風の在り方を含めて丁寧に協議していく必要があると考えていま

す。 

  これらを受けまして、現在、前畑指導主事が中心になり、この検討委員会を設置

することが出来ましたので、今後は10月の基本構想検討委員会の設置に向けて、い

ろいろな方々の御意見、要望等も聞かせていただきながら、進めていけたらと思い

ます。 

  様々な状況にある子供たちの学びをどのように応援することができるか、その子

の生き方のサポートをすることができるかということが私たちに課せられた大きな

課題の１つだと思いますので、是非委員の皆様の御理解といろいろなアイデアもい

ただきながら、本市ならではの学びの多様化をみんなの力で前進させていきたいと

思いますので、お願いいたします。 

 松 原 委 員 

  文部科学省によると令和６年４月に開校した学びの多様化学校が公立で10校くら

いあり、今後、更に増えていくと思います。文部科学省は約300校設置したいとい

う目標もありますので、そういった意味では、周りからの注目も集めると思います。 

 教 育 長 

  他にございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 ⑷ 行政組織機構の見直しについて 

 教 育 長 
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  それでは、次に「行政組織機構の見直しについて」総務課下出グループリーダー

から説明をお願いします。 

 下 出 Ｇ Ｌ 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  何か質問等ございませんか。 

 松 原 委 員 

  教育委員会は、昨年度は行政組織再編の対象となっていて、今年度は対象外とな

っていますが、来年、再来年は対象になるのでしょうか。 

 行 政 Ｇ Ｌ 

  現在、市長は教育委員会はそのままと考えているようです。 

 教 育 長 

  ほかにございませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 ⑸ 人事案件について 

 教 育 長 

  それでは、次に「人事案件について」事務局の説明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜８月28日付け教職員の人事異動について説明＞ 

 教 育 長 

  28日付けの人事異動ですので、夏越教頭先生は今日までです。明日からは夏越校

長先生になります。委員の皆様におかれましては、時間があるときにでも学校に寄

っていただいて、お声掛けしていただけると励みになると思います。 

  それから、寿小学校から今回教頭として、有明小学校に来られる落合潤教頭につ

きましては、現在、県の教育センターで２年間の長期研修を行っている２年目の教

諭です。研修期間があと半年ありますが、研修は一旦終了ということで教頭として

こちらに来られますが、これまでの１年半の研究の積み上げもあって、まとめるだ

けのところまできてますので、県といろいろ協議する中にあっては、できる範囲で

研究のまとめを行っていただくことが、これまでやってきたことが形になって、そ

れがまた彼の新たな自信になるのではないかという話はしているところです。学校

の教頭職の傍らで最後の研究のまとめをするということは、幾らか彼の負担になる

かもしれませんが、それについては学校も教育委員会としても、十分サポートして

いくということで伝えてありますので、委員の皆様方も教頭先生と会われた際には、

このようなことも含めて、お声掛けいただけるとありがたいと思います。 
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  それでは、質問等ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 ⑹ 伊﨑田小学校敷地への中学校移設に係る要望書回答に対する再要望について 

 教 育 長 

  それでは、次に「伊﨑田小学校敷地への中学校移設に係る要望書回答に対する再

要望について」事務局の説明をお願いします。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質問等ございませんか。 

 教 育 委 員  

  ありませんの声あり。 

 

８ その他（連絡・報告）（午前11時36分） 

 教 育 長 

  それでは、次の「その他」の連絡・報告に入ります。 

  まず、行事報告について、委員の方々から何かお聞きになりたいことはございま

せんか。また、事務局から報告しておきたいことがあればお願いします。 

 学校教育課長 

  ８月２日に行われました、こころざしアップフレッシュプロジェクトにつきまし

て報告します。市内の小中学校、志布志高校、尚志館高校の先生方にも声を掛けま

して、当初は新規採用から４年目ぐらいまでの先生方を対象に考えていたところで

すが、50代の方々も是非参加して若い先生方と話をしたいという要望もあり、30人

を超える方々が参加しました。最初に教育長に話をしていただき、「ざっくばらん

に」という言葉を合言葉に、いろいろなこと、今思っていること、プライベートで

も学校のことでも何でもいいから語りましょうということで、グループごとに、人

の入れ替えを行いながら、様々なことを話してもらいました。 

  会の終了後に、感想を書いていただきましたが、「勇気を貰えた。」「非常に良

い機会だった。」「こういうこと考えてるんだ。」「ランチの場所を新しく知るこ

とができました。」とか、高校の先生方からは「小・中学校はこういうことをやっ

てるんだ。」とか、先生方が前向きになれるような、お互いの連携を深められたよ

うな意見がありました。終わりの方では、「次は、懇親会をしましょう。」と声を

掛けてくれた若い先生もいらっしゃいました。今後、形は変わっていくかもしれま

せんが、このようなざっくばらんに年代を超えて話ができるような場を設け、先生
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方の様々な思いを汲み取りながら、同僚性を大切にしていければと考えさせられた

会になりました。 

 教 育 長 

  ほかにございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  それでは、次に、行事予定について、委員の方々から何かお聞きになりたいこと

はございませんか。 

  運動会、体育大会が９月から10月にかけて開催されますので、御都合がつくとき

には、委員の皆様も見に行っていただいて、声を掛けていただければと思います。

計画との調整につきましては、担当の方でしておりますので、御連絡を差し上げま

す。ここまでのところでお尋ねになりたいことございませんか。 

  資料は82ページですが、松山分室と有明分室からの報告が記載されていますので、

御確認ください。 

  次に、各グループからの報告に入りたいと思います。 

  それでは、学校給食センターグループリーダーお願いします。 

 学校給食センターＧＬ 

  ＜給食に関するアンケート調査の結果について報告＞ 

 益 田 委 員 

  学校職員のアンケートへの回答数が少ないと思いました。先生方は安心安全な給

食に興味がないのか、その辺りも気になるところですので100パーセントになるよ

うにお声掛けをお願いしたいと思います。それともう１点、アレルゲンに対しての

アンケートの項目があったのでしょうか。 

 学校給食センターＧＬ 

  アレルギーにつきましては、対象者の方と年１回、保護者と面談を行い、学校と

連携を取っているところです。 

 益 田 委 員 

  モニタリングされるのであれば、このアンケートの中にアレルゲンの方に対して

も１項目でも入れていただければと思います。 

 学校給食センターＧＬ 

  アレルギーに対する家庭での問題点や不安なこともあると思いますので、このよ

うな問題についてもアンケートを取っていきたいと思います。 

 教 育 長 

  このような全学校、全ての保護者を対象にしたアンケート調査を実施していただ
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き、ありがとうございます。回答率については課題だと思いますが、これを集約し

ていただき、取り組んで良かった点や更に課題が浮き彫りにされると思います。そ

して、改善に取り組んでいこうとする、その意気込みに深く敬意を表します。 

  グループリーダーから、残食調査の件もありましたし、新たに取り組みたいこと

を検討中だということの話もありました。私も少し現状を見せていただきましたが、

学校給食センター職員がこのような取組をしたらどうかというプレゼン資料を作成

していました。保護者でもあるその職員は、親としての目線や市の職員としての思

いなど、様々な観点から、提案性のあるものを幾つか盛り込んでいましたので、こ

れらをベースに、栄養教諭の方々と協議していただきながら、教育総務課長がよく

言う「ワクワクしながら、面白がって」まずは取り組んでみたらどうかということ

の指導もあったようです。年度の後半に向けて、何か１つ２つでも取り組んでいた

だけたらと思っています。一生懸命毎日給食を作っていただき、配送していただく

とともに、丁寧に聞き取りして、改善に向けて取り組んでいる学校給食センターは

他にないと思っています。給食センターの皆様にそのようにお伝えいただきたいと

思いますし、東洋食品の皆様にも、私たちの思いを是非伝えていただきたいと思い

ます。 

  他に何かございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  それでは、９月の定例教育委員会については、９月27日金曜日 午前９時30分か

ら、会場は、５階の会議室です。よろしくお願いします。 

  本日は、長い時間にわたっていろいろと協議していただき、意見等もたくさんい

ただきました。９月２日から２学期がスタートいたします。 

  台風の接近が非常に気になりますが、災害が起こらないことを念じつつ、今日の

この会は閉じたいと思います。 

  以上で本日の会議を終了します。これにて散会します。御協力ありがとうござい

ました。 

 

９ 閉 会（午前11時57分） 

 


